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aƛƭƝ őǘŜƴłǌƛΣ ƻǇŠǘ ǳǘŜƪƭƻ ƭŜǘƴƝ 
ƻōŘƻōƝ ŀ ƻǇŠǘ ǘƻ ōȅƭƻ ǊȅŎƘƭŜƧǑƝ 
ƴŜȌ Ǿ ƭƻƶǎƪŞƳ ǊƻŎŜΦ !ǎƛ ǘŜƴ 
ǇƻŎƛǘ ŘƻōǌŜ ȊƴłǘŜΣ ȌŜ ƴŜȌ ǎŜ 
őƭƻǾŠƪ ƴŀŘŠƧŜΣ ƧŜ ǘŀŘȅ ŘŀƭǑƝ 
ǊƻőƴƝ ƻōŘƻōƝ. V ƭŜǘƴƝƳ oōŘƻōƝ 
mnoho z ƴłǎΣ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎǻΣ 
ŎŜǎǘƻǾŀƭƻ Ǉƻ ǾƭŀǎǘŜŎƘ őŜǎƪȇŎƘ ŀ 
ƴŠƪŘƻ ƛ Ȋŀ ƘǊŀƴƛŎŜ ƴŀǑƝ ƪǊłǎƴŞ 
ǊŜǇǳōƭƛƪȅΦ aŠ ǘŜǇǊǾŜ ŘƻǾƻƭŜƴł 
őŜƪł ŀ ǘƻ ƘƴŜŘ Ǿ ȊłǌƝΣ ƪŘȅ ǎŜ 
ǘŀƪŞ ŎƘȅǎǘłƳ ǎŜ ǎǾƻǳ ǊƻŘƛƴƻǳ 
ǇƻȊƴłǾŀǘ ƪƻǳǘȅ 2ŜǎƪŞ 
ǊŜǇǳōƭƛƪȅΣ ƪǘŜǊŞ ƧŜǑǘŠ ƴŜȊƴłƳŜΦ ¢ǌŜōŀ ǾłƳ 
ƻ ǘƻƳ ƴŀǇƝǑƛ Ǿ ŘŀƭǑƝƳ őƝǎƭŜ őŀǎƻǇƛǎǳΦ 
aŞƳǳ ǎȅƴƻǾƛ ƧǎŜƳ ǇǊƻȊŀǘƝƳ ǇƻǌƝŘƛƭŀ ǘȊǾΦ 
ǘǳǊƛǎǘƛŎƪȇ ŘŜƴƝƪΣ ƪŘŜ ǎŜ ƭŜǇƝ ƪƻǳǇŜƴŞ 
ȊƴłƳƪȅ ǎ ŦƻǘƻƎǊŀŦƛƝ Ȋ ƴŀǾǑǘƝǾŜƴŞƘƻ ƳƝǎǘŀ ŀ 
ŘłǾŀƧƝ ǇŠƪƴł ƪǳƭŀǘł ǊŀȊƝǘƪŀΦ ±ŠǌƝƳΣ ȌŜ ōǊȊƻ 
ōǳŘŜƳŜ ƳƝǘ ŘŜƴƝƪ ǇƭƴȇΦ ! ƘłŘŜƧǘŜΣ koho to 
ȊŀǘƝƳ ƴŜƧǾƝŎŜ ōŀǾƝΧ 

¢ƻǘƻ ǾǑŜ ǘŜǇǊǾŜ ōǳŘŜ ƴłǎƭŜŘƻǾŀǘΦ !ƭŜ Ŏƻ ǳȌ 
ƳłƳŜ Ǿ ƭŞǘŠ Ȋŀ ǎŜōƻǳΣ ŀ ǎ ǇƻȊƛǘƛǾƴƝƳ 
ǾȇǎƭŜŘƪŜƳΣ ƧŜ LƴǎǇŜƪŎŜ ƪǾŀƭƛǘȅ ǇƻǎƪȅǘƻǾłƴƝ 
ǎƻŎƛłƭƴƝ ǎƭǳȌōȅΦ aƻȌƴł ƧǎǘŜ ƴŠƪǘŜǌƝ ƪƻƴŎŜƳ 
őŜǊǾŜƴŎŜ ȊŀǊŜƎƛǎǘǊƻǾŀƭƛΣ ȌŜ ǎŜ Ǉƻ ƴŀǑƛŎƘ 
ŎƘƻŘōłŎƘ ǇƻƘȅōƻǾŀƭƛ о ƛƴǎǇŜƪǘƻǌƛΣ ƧŜƧƛŎƘȌ 
ƻƪǳ ŀ ǳŎƘǳ ƴŜǳƴƛƪƭŀ ƧŜŘƛƴł ǾŠŎΦ ± ǘŜǊƳƝƴǳ 
ƻŘ ноΦ Řƻ нрΦ őŜǊǾŜƴŎŜ ȊŘŜ ǘŜŘȅ ǇǊƻōŠƘƭŀ 
ǇǊƻ ƴłǑ ŘƻƳƻǾ ŀǎƛ ƴŜƧŘǻƭŜȌƛǘŠƧǑƝ ƪƻƴǘǊƻƭŀΦ 
LƴǎǇŜƪǘƻǌƛ ƳƻƘƻǳ ǇǌƛƧŜǘ ƴŜƻƘƭłǑŜƴŠ ŀ ǘŀƪ 
ǎŜ ǎǘŀƭƻ ƛ ǳ ƴłǎΦ YƻƴǘǊƻƭŀ ǇǊƻōŠƘƭŀ ƴŀ 
ǎƭǳȌōŠ 5ƻƳƻǾ ǎŜ ȊǾƭłǑǘƴƝƳ ǊŜȌƛƳem. Dle 
ƴłȊǾǳ ŎŜƭŞ ƪƻƴǘǊƻƭȅ ƧŜ ǾǑŜƳ ƧŀǎƴŞΣ ȌŜ ǎŜ 
ƧŜŘƴł ƻ ǾŜǑƪŜǊŞ ǇǊƻŎŜǎȅΣ ƪǘŜǊŞ ǎƻǳǾƛǎƝ 
s ǇƻǎƪȅǘƻǾłƴƝƳ ǎƻŎƛłƭƴƝ ǎƭǳȌōȅ ŀ ǘŀƪŞ ǎ ƧŜƧƝ 
kvalitou. I s ƴŠƪǘŜǊȇƳƛ Ȋ ǾłǎΣ ǳȌƛǾŀǘŜƭǻΣ 

ƛƴǎǇŜƪǘƻǌƛ ƘƻǾƻǌƛƭƛ ŀ Ǉǘŀƭƛ ǎŜΣ 
Ƨŀƪ ǎŜ ǾłƳ ǘŀŘȅ ƴŀ ȊłƳƪǳ ȌƛƧŜ 
ƴŜōƻ ǇǊŀŎǳƧŜΦ tǌŜŘƳŠǘŜƳ 
ƛƴǎǇŜƪŎŜ ōȅƭƻ ǇƭƴŠƴƝ 
ǇƻǾƛƴƴƻǎǘƝΣ ƪǘŜǊŞ ǾȅŎƘłȊƝ ȊŜ 
Ȋłƪƻƴŀ ƻ ǎƻŎƛłƭƴƝŎƘ ǎƭǳȌōłŎƘΦ 
¢ŀƪŞ ŘłƭŜ ƘƻŘƴƻǘƛƭƛΣ ȊŘŀ 
ƴŀǇƭƶǳƧŜƳŜ ǾǑŜŎƘ мр 
ǎǘŀƴŘŀǊŘǻ ƪǾŀƭƛǘȅΣ ƪǘŜǊŞ Ȋłƪƻƴ 
ǇƻȌŀŘǳƧŜΦ WŜŘƴł ǎŜ ƻ ƴŀǇǌƝƪƭŀŘ 
ƻ ƴŀǇƭƶƻǾłƴƝ ǇƻǎƭłƴƝ ŀ 
ǾȅƘƻŘƴƻŎŜƴƝ ǇƻǎƪȅǘƻǾŀƴȇŎƘ 
ǎƭǳȌŜōΣ ƧŜŘƴłƴƝ ǎŜ ȊłƧŜƳŎŜƳ ƻ 

ǎƭǳȌōǳΣ ƳƻȌƴƻǎǘ ǇƻŘłǾłƴƝ ǎǘƝȌƴƻǎǘƝΣ 
ǇŜǊǎƻƴłƭƴƝ ȊŀōŜȊǇŜőŜƴƝ ǎƭǳȌōȅ ŀ ȊŜƧƳŞƴŀ 
ŎŜƭƪƻǾƻǳ ƻŎƘǊŀƴǳ ǇǊłǾ ǾǑŜŎƘ ƴŀǑƛŎƘ 
ǳȌƛǾŀǘŜƭǻΦ ¢ƻǘƻ ǾǑŜ ƛƴǎǇŜƪǘƻǌƛ ƘƭŜŘŀƭƛ 
v ǇǎŀƴŞ ŘƻƪǳƳŜƴǘŀŎƛ ŀ ǇƻǊƻǾƴłǾŀƭƛ ǘƻ 
s ǇǊŀȄƝΣ ƪǘŜǊł Ǿ ŘƻƳƻǾŠ ƧŜ ŀ ǘŀƪŞ ǘƝƳΣ Ŏƻ 
ƧƛƳ ǎŘŠƭƛƭƛ ǾȅƭƻǎƻǾłƴƝ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎƛ ŀ 
ǳȌƛǾŀǘŜƭŞΦ WŜŘƴŀƭƻ ǎŜ ǘŜŘȅ ƻ ƻǾŠǌƻǾłƴƝ 
ǎƪǳǘŜőƴƻǎǘƝΣ ƪǘŜǊŞ ƛƴǎǇŜƪőƴƝ ǘȇƳ ǎƘƭŜŘŀƭΦ  

±Ŝ ŎƘǾƝƭƛΣ ƪŘȅ ǇƝǑƛ ǘŜƴǘƻ őƭłƴŜƪΣ ƳłƳ Ǿ ruce 
ƧƛȌ ǇǌŜŘŀƴȇ ǾȇǎƭŜŘƴȇ tǊƻǘƻƪƻƭ ƻ ƛƴǎǇŜƪŎƛ ŀ 
ǘŜŘȅ ƧƛȌ őŜǊƴŞ ƴŀ ōƝƭŞƳΣ ȌŜ ƧǎƳŜ ǘƻǳǘƻ 
ƴłǊƻőƴƻǳ ƛƴǎǇŜƪŎƝ ǇǊƻǑli a to pouze 
s ƳƛƴƛƳłƭƴƝ ȊǘǊłǘƻǳ р ōƻŘǻ Ȋ ŎŜƭƪƻǾŞƘƻ 
ǇƻőǘǳΦ WŜ ǘŜŘȅ ƻǇŠǘ ǇŀǘǊƴŞΣ ȌŜ ƴłǑ ŘƻƳƻǾ 
ǇǊƻ ǎŜƴƛƻǊȅ ǇǊƻǑŜƭ ƛƴǎǇŜƪŎƝ ǎ velmi 
ƪƭŀŘƴȇƳ ǾȇǎƭŜŘƪŜƳΦ 

5ŠƪǳƧŜƳŜ ǾǑŜƳ ǳȌƛǾŀǘŜƭǻƳ ŀ 
ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎǻƳΣ ƪǘŜǊȇŎƘ ǎŜ ƛƴǎǇŜƪŎŜ 
ƪǾŀƭƛǘȅ ǎƻŎƛłƭƴƝŎƘ ǎƭǳȌŜō ŘƻǘƪƭŀΣ Ȋŀ 
ǘǊǇŠƭƛǾƻǎǘ ŀ ƻŎƘƻǘǳ Ǉǌƛ ǇǊƻǾłŘŠƴŞ 
ƛƴǎǇŜƪŎƛΦ 5Ɲƪȅ ǾłƳ ǾǑŜƳ ŘƻǇŀŘƭŀ 
inspekce s ǘŀƪƻǾȇƳǘƻ ǎƪǾŠƭȇƳ 
ǾȇǎƭŜŘƪŜƳΦ   
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[ŜǘƻǑƴƝ ƭŜǘƴƝ ǇƻőŀǎƝ ƧŜ ƴłǊƻőƴŞ Ǉƻ ǾǑŜŎƘ ǎǘǊłƴƪłŎƘΦ ½ǾƭłŘŀǘ ǾȅǎƻƪŞ ǘŜǇƭƻǘȅ ƧŜ ƴłǊƻőƴŞ ǇǊƻ 

ƭƛŘƛ ƛ ǇǊƻ ȊǾƝǌŀǘŀΣ ŀƭŜ ǘŀƪŞ ǇǊƻ ǇǌƝǊƻŘǳΦ IƻǊƪƻ ƧŜ ǾǑǳŘŜΦ V ƳƛƴǳƭȇŎƘ ƭŜǘŜŎƘ ƧǎǘŜ ƘƭŜŘŀƭƛ 

ǇǌƝƧŜƳƴȇ ǎǘƝƴ ǇƻŘ ƪƻǊǳƴŀƳƛ ǎǘǊƻƳǻΣ ƭŜǘƻǎ ǾƝŘłƳ Ǿ ǇŀǊƪǳ ǇƻŘǎǘŀǘƴŠ ƳŞƴŠ ƭƛŘƝΦ !ƭŜ ƧŜǑǘŠ 

ǇƻǌłŘ ƧŜ ǇǊƻŎƘłȊƪŀ ǇŀǊƪŜƳ ǇǌƝƧŜƳƴŠƧǑƝΣ ƴŜȌ ǇǊƻŎƘłȊƪŀ ǊƻȊǇłƭŜƴȇƳ ƳŠǎǘŜƳΦ tŀǊƪ ƧŜ Ǉƻ 

ǘǊƻǇƛŎƪŞƳ ƭŞǘǳ ŀƭŜ ƧƛƴȇΣ ǎǘǊƻƳȅ ƻǇŀŘłǾŀƧƝΣ ǘǊłǾŀ ƧŜ ǾȅǇǊŀƘƭłΦ 5ƻƪƻƴŎŜ ƧǎƳŜ ǎŜ ǊƻȊƘƻŘƭƛΣ ȌŜ Řƻ 

ǇǌƝŎƘƻŘǳ ǾŠǘǑƝŎƘ ŘŜǑǙǻ ǾȅƘƭłǎƝƳŜ Ǿ ǇŀǊƪǳ ȊłƪŀȊ ƪƻǳǌŜƴƝ ŀ ǊƻȊŘŠƭłǾłƴƝ ƻǘŜǾǌŜƴŞƘƻ ƻƘƴŠ ŀ 

ǇǊƻ ƴŠƪǘŜǊŞ Řƴȅ ƧǎƳŜ ƻƳŜȊƛƭƛ ƛ ǎŜƪłƴƝ ǘǊłǾȅΦ bŀǑǘŠǎǘƝ ǎŜ ƴłƳ ƭŜǘƻǎ ǇƻŘŀǌƛƭƻ ǎŜƘƴŀǘ 

ōǊƛƎłŘƴƝƪȅ ŘǌƝǾŜΣ ǘŀƪ ƧǎƳŜ ǎŜ ǎŜƪłƴƝƳ Ȋŀőŀƭƛ jiȌ Ǿ ƪǾŠǘƴǳΦ tŀǊƪ ƧŜ ǾŜƭƛƪȇ ŀ ǘŀƪ ƧŜ ƧŜǑǘŠ ǎǘłƭŜ Ŏƻ 

sekat. 

L ƪŘȅȌ ƧŜ ǇǊłŎŜ Ǿ ƘƻǊƪŞƳ ǇƻőŀǎƝ ƴłǊƻőƴŠƧǑƝΣ Ǿ ǵǇǊŀǾłŎƘ ŀ ƻǇǊŀǾłŎƘ ǎŜ ǇƻƪǊŀőǳƧŜ ǎǘłƭŜΦ tƻƪǳŘ 

ǎŜ ǾǊłǘƝƳ ƪ ǇŀǊƪǳΣ ǘŀƳ ŘƻǑƭƻ ƪ ǵǇǊŀǾŠ ƘƭŀǾƴƝŎƘ ŎŜǎǘΦ ± ǇǌƝȊŜƳƝ ƴŀ ǎǘŀƴƛŎƛ / ǎŜ ƻǇǊŀǾǳƧƝ 

ǇǊƻǎǘƻǊȅΣ ƪŘŜ Ƴł ȊłȊŜƳƝ ǇŜǊǎƻƴłƭΦ tǊƻōƻǳǊłƴƝƳ ǇǌƝőƪȅ ǎŜ ȊǾŠǘǑƛƭŀ ƳƝǎǘƴƻǎǘ ǘȊǾΦ ordinace na 

ǎǘŀƴƛŎƛ /Φ ±Ŝƭƪƻǳ őłǎǘ ǇǊŀŎƝ ȊǾƭłŘŀƧƝ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎƛ ǵŘǊȌōȅ ǎŀƳƛΣ ŀƭŜ ƴŠƪǘŜǊŞ ƳǳǎƝ ōȇǘ 

provedeny odbornou firmouΦ tǊƻǘƻ ǎŜ ŘƻƪƻƴőŜƴƝ ǇǊŀŎƝ ǘǊƻŎƘǳ ǇǊƻŘƭǳȌǳƧŜΦ  

bŀ ǇƻŘƪǊƻǾƝ ƧƛǎǘŠ ƻŎŜƴƝǘŜ ƳƻȌƴƻǎǘ ǾȅǳȌƝǾŀǘ ƴƻǾȇ ǇƻőƝǘŀőΣ ƪǘŜǊȇ ƧŜ ǳƳƝǎǘŠƴȇ ǾŜ ǾŜǎǘƛōǳƭǳ 

αǎǘŀǊŞƘƻά ǇƻŘƪǊƻǾƝΦ WŜǑǘŠ ƪ ƴŠƳǳ ǇǌƛōǳŘŜ ƴƻǾȇ ǇƻőƝǘŀőƻǾȇ ǎǘǻƭΦ  tƻƪǳŘ Ȋǻǎǘŀƴǳ ǳ ǇƻŘƪǊƻǾƝΣ 

ǇƻǎƭŜŘƴƝ ƴŀǎƳƭƻǳǾŀƴƻǳ ȊŀƪłȊƪƻǳ ƧŜ kƭƛƳŀǘƛȊŀŎŜ ǇƻƪƻƧǻ Ǿ ǇƻŘƪǊƻǾƝΦ WŜŘƴł ǎŜ ƻ ǇǊƻǾŜŘŜƴƝ 

ƪƭƛƳŀǘƛȊŀŎŜ Ǿ ƴƻǾŞƳ ǇƻŘƪǊƻǾƝ ǘŜŘȅ ƴŀ ǇƻƪƻƧƝŎƘΣ ƪŘŜ ƧŜ ǘŜǇƭƻ ŀǎƛ ƴŜƧƳŞƴŠ ǵƴƻǎƴŞΣ Ǉokoj őΦ 

фл ŀȌ Ǉokoj őΦ млнΦ tǊłŎŜ ōǳŘƻǳ ƘƻǘƻǾȅ Řƻ ƪƻƴŎŜ ǘƻƘƻǘƻ ǊƻƪǳΦ bŀǾƝŎ ƴŀ ǘƻƳǘƻ ǵǎŜƪǳ ŘƻƧŘŜ 

v ƳŠǎƝŎƛ ȊłǌƝ ƪ ƻǇǊŀǾłƳ ƻŘǇŀŘǻΣ ƪǘŜǊŞ ǎŜ ǎǘłƭŜ ȊŀƴłǑŜƧƝ ŀ ŘƻŎƘłȊƝ Ǉŀƪ ƪ ȊŀǘŜőŜƴƝ Řƻ ǎǘǊƻǇǻ 

v 1. pŀǘǌŜΦ  

5ŀƭǑƝ ȊŀƪłȊƪȅΣ ƪǘŜǊŞ ǎŜ 

ǊŜŀƭƛȊƻǾŀƭȅ ōŠƘŜƳ ƭŞǘŀΣ ǾŜŘƭȅ 

k ǾȇƳŠƴŠ ǾȅōŀǾŜƴƝ ǇǊƻǾƻȊǳ 

ǇǊłŘŜƭƴȅΣ ŀ ǘƻΥ pƻǌƝȊŜƴƝ 

ǾłƭŎƻǾŞƘƻ ȌŜƘƭƛőŜ Řƻ 

ǇǊłŘŜƭƴȅ ŀ pƻǌƝȊŜƴƝ ƴƻǾŞ 

ǇǊŀőƪȅΦ  

 



          
          
 

 Str. 5 

½ŀƪłȊƪŀΣ ƴŀ ƪǘŜǊŞ ƳƻƳŜƴǘłƭƴŠ ǇǊŀŎǳƧŜƳŜΣ ǎŜ ǘȇƪł 

rekonstrukce ƻǘƻǇƴŞƘƻ ǎȅǎǘŞƳǳΦ {ƻǳőŀǎƴŞ ǾȅōŀǾŜƴƝ 

kotelny je z Ǌƻƪǳ мффс ŀ ǎƝǙ ǇƻǘǊǳōƝ ŀ ǊŀŘƛłǘƻǊǻ ŘƻƪƻƴŎŜ 

z сл ƭŜǘ ƳƛƴΦ ǎǘƻƭŜǘƝΦ WŜŘƴł ǎŜ ƻ ǾŜƭƪƻǳ ǊŜƪƻƴǎǘǊǳƪŎƛΣ 

ƪǘŜǊŞ ƳǳǎƝ ǇǌŜŘŎƘłȊŜǘ ǾŜƭƪŞ ǇƭłƴƻǾłƴƝ ŀ ǾȅǘǾƻǌŜƴƝ 

ǇǊƻƧŜƪǘƻǾŞ ŘƻƪǳƳŜƴǘŀŎŜΦ 5łƭŜ ǇƭłƴǳƧŜƳŜ ǇƻǌƝŘƛǘ ƴƻǾƻǳ 

Ǿŀƴǳ ƴŀ ǇƻŘƪǊƻǾƝ ŀ ƴŀ ǾƛƭǳΦ  

V ǇǌƝǑǘƝƳ ǘȇŘƴǳ ǎƛ ƧƛǎǘŠ ǾǑƛƳƴŜǘŜΣ ȌŜ Ȋ ƘƭŀǾƴƝ ŎƘƻŘōȅ ǇǌŜŘ 

ƻǊŘƛƴŀŎƝ ƭŞƪŀǌŜ ƳƛȊƝ ƪǌŜǎƭŀ ŀ ǇƻƘƻǾƪȅΦ IƭŀǾƴƝ ŎƘƻŘōŀ 

ŘƻǎǘŀƴŜ ƴƻǾƻǳ ǘǾłǌ ŀ ǘƻ ŘƝƪȅ ƴƻǾŞƳǳ őŀƭƻǳƴŠƴƝ ƴłōȅǘƪǳΦ  

Wŀƪ ǾƛŘƝǘŜ ƛ ƪƻƭŜƳ ǎŜōŜΣ ǎǘłƭŜ ǎŜ ǎƴŀȌƝƳŜ ƻ ȊŀƧƛǑǘŠƴƝ 

ǇǌƝƧŜƳƴŞƘƻ ǇǊƻǎǘǌŜŘƝΣ ǇǌŜƧƛ ǘŜŘȅ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎǻƳ ƘƻŘƴŠ 

ǎƛƭ ŀ ǳȌƛǾŀǘŜƭǻƳ ǇǌƝƧŜƳƴȇ ǇƻōȅǘΦ  

                                                                                                                             wŀŘƪŀ {ǘȅōŀƭƻǾł 

YƻƘƻ ƧǎƳŜ ǇǌƛƧŀƭƛΣ ǎ ƪȇƳ ƧǎƳŜ ǎŜ ǊƻȊƭƻǳőƛƭƛ ȊŜ ȊŀƳŠǎǘƴŀƴŎǻ 

hŘ мΦ уΦ нлму ǇǊŀŎǳƧŜ ƴŀ ǎǘŀƴƛŎƛ . ǎƭŜőƴŀ !ƴƴŀ tƛǊƻƘƻǾƛőƻǾł  a na 

ƻōőŀǎƴƻǳ ǾȇǇƻƳƻŎ ǇŀƴƝ DŀōǊƛŜƭŀ WƛǊƻǳǎƪƻǾłΦ  

h ǇǊłȊŘƴƛƴƻǾȇŎƘ ƳŠǎƝŎƝŎƘ ǾȅǇƻƳłƘŀƭƛ ƴŀ ǊǻȊƴȇŎƘ ǵǎŜŎƝŎƘ Ǉŀƴ aƛŎƘŀƭ 

wȅǑŀǾȇΣ aŀǊǘƛƴ ¢ǳǊƻƶΣ ±łŎƭŀǾ [ŀǳƴŀΣ ǇŀƴƝ WŀǊƻǎƭŀǾŀ {ŎƘŜƧōŀƭƻǾł ŀ 

ǎƭŜőƴŀ aƛŎƘŀŜƭŀ aŜǊŎƭƻǾłΦ 

                                                                       [Ŝƴƪŀ bƻǾƻǎłŘƻǾł 

 

±Ŝ őǘǾǊǘŜƪ сΦфΦ ƻŘ мрΣол ƘƻŘΦ ȊŀőƝƴłƳŜ ƻǇŠǘ ǎ ƧƽƎƻǳΦ /ǾƛőƝƳŜ ǾȌŘȅ ǾŜ őǘǾǊǘŜƪ Ǿ wȅǘƝǌǎƪŞƳ 

ǎłƭŜΦ ¢ƛ Ȋ ǾłǎΣ Ŏƻ ƧǎǘŜ ƧƛȌ ŎƘƻŘƛƭƛΣ ǎŜ ƧƛǎǘŠ ǳȌ ǘŠǑƝǘŜΣ ŀ Ǿȅ ƻǎǘŀǘƴƝ ǇǌƛƧřǘŜ ǎƛ ŎǾƛőŜƴƝ ƧƽƎȅ ƪƭƛŘƴŠ  

ȊƪǳǎƛǘΦ tŀƴƝ [ƛƳōŜǊǎƪł ǾǑŜ ǾȅǎǾŠǘƭƝ ŀ ǳƪłȌŜΦ aǻȌŜǘŜ ǘŀƪ ǊƻȊǑƝǌƛǘ ƴŀǑŜ ǌŀŘȅ ŀ ǇǊƻǎǇŠǘ ǎǾŞƳǳ 

ǘŠƭǳ ƛ ƳȅǎƭƛΦ WƽƎǳ ƴłƳ ǇƭŀǘƝ ȊłƳŜƪ. 

                                                                                                                 9Ǿŀ aŜǊŎƭƻǾł 
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Nebude ǘƻ ǾȊǇƻƳƝƴƪŀ ƴŀ ƳƭłŘƝΣ ƪŘȅ ƧŜ ȌŜƴŀ Ǿ ƴŀŘŠƧƛΣ ƪŘȅȌ ƻőŜƪłǾł ƴŀǊƻȊŜƴƝ ƳŀƭŞƘƻ 

őƭƻǾƝőƪŀΦ /ƘŎƛ ǾłƳ ǇǌƛōƭƝȌƛǘ ŘƻōǳΣ ƪŘȅ ŘǻŎƘƻŘŎƛ ƳǳǎŜƭƛ ǎƪƻƴőƛǘ ǇǊŀŎƻǾƴƝ ǇǊƻŎŜǎ ŀ ƻŘŜƧƝǘ ƴŀ 

ȊŀǎƭƻǳȌŜƴȇ ƻŘǇƻőƛƴŜƪΦ tǊƻǘƻȌŜ ƧǎŜƳ Ǿ ǘŞ ŘƻōŠ ƴŜōȅƭŀ ǘȅǇΣ ƪǘŜǊȇ ǾȅǎŜŘłǾł Ǿ parku, hledala 

jsem v ƴŀōƝŘŎŜ ǇǊłŎŜ ƴŠƧŀƪƻǳΣ ǘǌŜōŀ ƴŀ ǇƻƭƻǾƛőƴƝ ǵǾŀȊŜƪΦ ! ƴŀƧŜŘƴƻǳ ƧǎŜƳ ƻōƧŜǾƛƭŀ ōǊƛƎłŘǳ 

v Praze 2, .ƻƪŀƴƻǾŠ ǳƭƛŎƛΣ Ǿ organizaci ǇƻǎƪȅǘǳƧƝŎƝ ȊŀŘŀǊƳƻ ǇǊǾƴƝ pomoc lidem bez domova. 

tƻ ǇǌƛƧŜǘƝ ǾŜŘƻǳŎƝ ǇΦ IǊŀŘŜŎƪƻǳ ƧǎŜƳ Ǿ bŀŘŠƧƛ Ȋŀőŀƭŀ ǇǊŀŎƻǾŀǘ ŀ ǊłŘŀ ƴŀ ǘǳ Řƻōǳ 

ǾȊǇƻƳƝƴłƳΣ ȊǾƭłǑǘŠ ƴŀ ǘȅǘƻ ǇǌƝōŠƘȅ:  

1) V ǇƻƴŘŠƭƝ ǇǌƛǑŜƭ Řƻ ƳƝǎǘƴƻǎǘƛΣ ƪŘŜ ƧƛȌ ǎƴƝŘŀƭƻ ŀǎƛ мр ƭƛŘƝΣ ƳƭŀŘȇ ƳǳȌ ǎ ǾŠǘǑƝ ŀƪǘƻǾƪƻǳ. 

tƻȊŘǊŀǾƛƭ ŀ ǌŜƪƭΣ ȌŜ ǇǌƛƧŜƭ Ȋ hǎǘǊŀǾȅΣ ǇǊƻǘƻȌŜ ƳŠƭ ǇǌŜŘ ōȅǘŜƳ ŀƪǘƻǾƪǳ ŀ ǾȅƳŠƴŠƴȇ ȊłƳŜƪ ǳ 

ŘǾŜǌƝΦ tƻŎƘƻǇƛƭ ŀ ǎŜŘƭ Řƻ ǇǊǾƴƝƘƻ ǊȅŎƘƭƝƪǳ Řƻ tǊŀƘȅΦ tƻ ƻőƛǎǘŠ ǎƛ ǎŜŘƭ ƪŜ ǎƴƝŘŀƴƛΦ hǘŜǾǌŜƭȅ ǎŜ 

ŘǾŜǌŜ Ȋ ǳƭƛŎŜ ŀ ǾŜǑŜƭ ƳǳȌΣ ƪǘŜǊȇ Ǉƻ ǎƻǳƘƭŀǎǳ ǾŜŘƻǳŎƝƘƻ ǌŜƪƭ ς αtłƴƻǾŞΣ ƧǎŜƳ ǾŜŘƻǳŎƝ 

ǘǊǳƘƭłǌǎƪŞ ŘƝƭƴȅ ƴŀ ƻƪǊŀƧƛ tǊŀƘȅ ŀ ǇƻǘǌŜōǳƧǳ р ŎƘƭŀǇǻ ǎ ƴłǎǘǳǇŜƳ ƛƘƴŜŘΗά hǎǘǊŀǾłƪ ǊȅŎƘƭŜ 

ǾǎǘŀƭΣ ŀƴƛ ƴŜŘƻƧŜŘƭ ǎƴƝŘŀƴƛ ŀ ǳȌ ǎǘłƭ ǾŜŘƭŜ ƴŠƘƻΦ 5ŀƭǑƝ őǘȅǌƛ ǎŜ ƘƴŜŘ ǇǌƛǇƻƧƛƭƛΦ tǌłƭƛ ƧǎƳŜ ǎƛΣ ŀōȅ 

ǎŜ ƧƛƳ Řŀǌƛƭƻ ς ŀƭŜ ŀǎƛ ŀƴƻΣ ǇǊƻǘƻȌŜ ǎŜ ƧƛȌ ƴŜǾǊłǘƛƭƛ. 

нύ ±ŜǑƭƛ Řƻ ƳƝǎǘƴƻǎǘƛ ȌŜƴŀ ŀ ƳǳȌΣ ƻƴŀ Ǿ ƭŜƘƪȇŎƘ ǑŀǘŜŎƘ ŀ ƻƴ Ǿ őŜǊƴŞƳ ƻōƭŜƪǳΦ tǌƛƧŜƭƛ ǾƭŀƪŜƳΣ 

ǇǊȇ Ȋ Moravy, ŀ ƴŀǊȅŎƘƭƻΦ hōŀ ǾŜƭƳƛ ǇǌƝƧŜƳƴƝΣ ŀƭŜ ƘƭŀŘƻǾƝΣ ƻƴŀ ǳǇƭŀƪŀƴłΦ aŠƭŀ ƧǎŜƳ ƴŀ 

ǎǘŀǊƻǎǘƛ ǑŀǘƴǳΦ tƻ ǎƴƝŘŀƴƛ ƳŠ ȌŜƴŀ ǇǊƻǎƛƭŀΣ ƧŜǎǘƭƛ ōȅŎƘ ƧƝ ƴŜƳƻƘƭŀ ƴŀƧƝǘ ǇǊłŘƭƻ ŀ Ǒŀǘȅ ƴŀ 

ǇǌŜǾƭŜőŜƴƝ ŀ ƧŜƳǳ őŜǊƴȇ ƻōƭŜƪΦ tǊȇ Ƴł Ǉłƴ Ǿ Praze bratra a pojedou k ƴŠƳǳΦ Y ƴłƳ ŀƭŜ 

ŘƻŎƘłȊŜƭƛ ƪŀȌŘȇ ŘŜƴ Ǉƻ ŎŜƭȇ ƳŠǎƝŎΣ ƻƴ ǎǘłƭŜ ǇǊƻǎƛƭ ƻ ōƝƭƻǳ ƪƻǑƛƭƛ ŀ őŜǊƴȇ ƻōƭŜƪΦ hƴŀ ƳŠƭŀ 

ǑǘŠǎǘƝΣ ǇǊƻǘƻȌŜ ƧǎŜƳ ƧƝ ƻōƭŞƪƭŀ ǇƻǎǘǳǇƴŠ Řƻ ƪŀȌŘŞƘƻ ǇƻőŀǎƝΣ ƛ ƧŜƳǳ ǇŀŘƭȅ ƧŜŘƴȅ ǘŞƳŠǌ ƴƻǾŞ 

őŜǊƴŞ ǑŀǘȅΦ tƻ ƳŠǎƝŎƛ ƧƛȌ ǾȅǇŀŘŀƭƛ ǎǇƻƪƻƧŜƴŠΣ ǇǊƻǘƻȌŜ ǇǊŀŎƻǾŀƭƛ Ǿ restauraci na Praze 6 jako 

őƝǑƴƝƪ ŀ ǎŜǊǾƝǊƪŀΦ ¢ŜƴƪǊłǘ ƳŠ ǇǌƛǾŜȊƭƛ ǇǊƻ ǑǘŠǎǘƝ ƳŀƭŞƘƻ ǇƻǊŎŜƭłƴƻǾŞƘƻ ōƝƭŞƘƻ ǎƭƻƴƝƪŀ ŀ 

gerbery. 

оύ YǊłǎƴȇ ȊłȌƛǘŜƪ ƧǎŜƳ ƳŠƭŀ Ȋ ŘŀƭǑƝƘƻ ǇǌƝǇŀŘǳΣ ƪǘŜǊȇ ǎƛ ǘŀƪŞ ōǳŘǳ ŎƘǘƝǘ ǇŀƳŀǘƻǾŀǘΦ ±ŜƭƳƛ 

ǎƭǳǑƴŠ ƻōƭŜőŜƴȇ ǇłƴΣ ƛ ǎƭǳǑƴŞƘƻ ŎƘƻǾłƴƝ ǇǌƛƴŜǎƭ Ǿ ǊǳŎŜ ƴƻǾŞ ōƻǘȅ ς aŀřŀǊƪȅΣ ȌŜ ǇǊȇ Ƙƻ ǘƭŀőƝ 

ŀ ƴŜƳǻȌŜ ƧŜ ƴƻǎƛǘΦ ¢ƻ ōȅƭƻ Ǌłƴƻ ŀ Ǿ ǇƻƭŜŘƴŜ ǇǌƛǑŜƭ ƳƭŀŘƝƪΣ ǑǘƝƘƭȇ ŀ ǾȅǎƻƪȇΣ ŎƘŀǘǊƴŠ ƻōƭŜőŜƴȇ 

ŀ Ǉƻ ƻőƛǎǘŠ ŀ ƧƝŘƭŜ ƳŠ ǇǌƛǑŜƭ ǇƻǇǊƻǎƛǘ ƻ ƻōƭŜőŜƴƝΦ yŜƪƭΣ ȌŜ ƻŘǇƻƭŜŘƴŜ ǎŜ ƧŘŜ ǇǌŜŘǎǘŀǾƛǘ Řƻ  
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ŀǳǘƻǎŜǊǾƛǎǳΦ bŀǑƭŀ ƧǎŜƳ Ƴǳ ōƝƭŞ ǘǊƛőƪƻ ŀ ǎǾŠǘƭŜƳƻŘǊŞ ƧŜŘƴƻŘƝƭƴŞ ƳƻƴǘŞǊƪȅΦ YŘȅȌ ƧǎŜƳ Ƴǳ 

ŘłǾŀƭŀ ǘȅ ŘŀǊƻǾŀƴŞ aŀřŀǊƪȅ ǾƛŘŠƭŀ ƧǎŜƳ ǇǌŜŘ ǎŜōƻǳ ǾŜƭƳƛ ŘƻƧŀǘŞƘƻ ŀ ǑǙŀǎǘƴŞƘƻ ƪƭǳƪŀΦ  

.ǊȊȅ Ǉƻ ǘŞǘƻ ǇǌƝƘƻŘŠ ƧǎŜƳ Řƻǎǘŀƭŀ ƴŀōƝŘƪǳ ƴŀ ȊŀƳŠǎǘƴłƴƝ Ǿ 5ƛǾŀŘŜƭƴƝƳ ƪƭǳōǳ {ǘłǘƴƝ hǇŜǊȅΦ  

WƛȌ ƧǎŜƳ ǎŜ ƴŜŘƻȊǾŠŘŠƭŀΣ ƧŜǎǘƭƛ ǘŜƴǘƻ ƳƭŀŘƝƪ Řƻǎǘŀƭ ǇǊłŎƛ ŀ ōȅƭ ǎǇƻƪƻƧŜƴȇΦ 

                                                                         ¢Ŝƴǘƻ ǇǌƝōŠƘ ƴŀǇǎŀƭŀ ǇŀƴƝ aŀǊƛŜ bŀřƻǾł 

 tǊłȊŘƴƛƴȅ ƴłƳ ǇǌƛŎƘȅǎǘŀƭȅ ƻǇǊŀǾŘǳ ƭŜǘƴƝ ǘŜǇƭƻǘȅΦ ±Ŝƴƪǳ ǘŜǇƭƻǘȅ őŀǎǘƻ ŀǘŀƪƻǾŀƭȅ ƴŀ 

ƻǎƳŀǘǌƛŎƝǘƪǳ ŀ ŘŞǑǙ ǎǘłƭŜ ƴŜǇǌƛŎƘłȊŜƭΦ ¢ƛΣ ƪǘŜǌƝ ǎŜ ǘŠǑƛƭƛ ƴŀ ǇŠƪƴŞ ŘƻƳłŎƝ ƭŞǘƻ ǳ őŜǎƪŞƘƻ 

ǊȅōƴƝƪŀΣ ƴŀǌƝƪŀƧƝΣ ȌŜ ǘƻƘƻ ǘŜǇƭŀ ǳȌ ƧŜ ƭŜǘƻǎ ƻǇǊŀǾŘǳ ƳƻŎΦ ½ŜƳŠŘŠƭŎƛ Ǉƭłőƻǳ ƴŀŘ ȊǘǊŀŎŜƴƻǳ 

ǵǊƻŘƻǳΣ ȊŀƘǊłŘƪłǌƛ ƴŜƳŀƧƝ őƝƳ ȊŀƭŞǾŀǘΦ hōȅőŜƧƴł ǾƻŘŀ ǇǌŜǎǘŀƭŀ ōȇǘ ǎŀƳƻȊǌŜƧƳƻǎǘƝΦ {ƭȅǑƝƳŜ 

ǎǘłƭŜ ƻ ƪŀǘŀǎǘǊƻŦłƭƴƝƳ ǎǳŎƘǳ ŀ ǇǊȇ ōǳŘŜ ƘǻǌΦ ±ǑǳŘŜ ƴłǎ ŘǌƝǾŜ ǾƝǘŀƭŀ ǇƻǊƻǎǘƭł ȊŜƭŜƴł 

ǾŜƎŜǘŀŎŜΦ wƻȊǎłƘƭŞ ƭŜǎȅ ŀ ǇŀǎǘǾƛƴȅΣ ǊƻȊƳŀƴƛǘł Ŧŀǳƴŀ ŀ ŦƭƽǊŀΦ bȅƴƝ ƴłǎ ŘƻǇǊƻǾłȊŜƭƻ ƘƻǊƪŞ 

ǎƭǳƴŎŜ ŀ ǊƻȊǇłƭŜƴł ǇǻŘŀ ǇƻŘ ƴƻƘŀƳŀΦ YǊŀƧƛƴŀ ƧŜ ȊǇǊŀƘƭł ŀ ǾȅǇŀŘł Ƨŀƪƻ ǳ {ǘǌŜŘƻȊŜƳƴƝƘƻ 

ƳƻǌŜΦ  

/ŜƭŞ ǇǊłȊŘƴƛƴȅ ƧǎƳŜ ǾȅƘƭŜŘłǾŀƭƛ ǾƻŘǳ ŀ ƪƻǳǇłƴƝ ōȅƭƻ ǾŜƭƪƻǳ ǾȊǇǊǳƘƻǳ ǾŜ ǾŜƭƪŞƳ ƘƻǊƪǳΦ 

5ƻǾƻƭŜƴƻǳ ƪŀȌŘȇ ǘǊłǾƛƭ ǇƻŘƭŜ ǎǾȇŎƘ ǇǌŜŘǎǘŀǾ ŀ ƳƻȌƴƻǎǘƝΦ bŠƪŘƻ ǾȅǳȌƝǾł ōƻƘŀǘŞ ȊƴŀőŜƴƝ ǇǊƻ 

ǘǳǊƛǎǘȅΣ ƪǘŜǊŞ ƧŜ ŘƻǾŜŘŜ ƪ ǎǇǊłǾƴŞƳǳ ŎƝƭƛΦ ! ǘȅǘƻ ŎŜǎǘȅ Ƨǎƻǳ ǇƭƴŞ ȊłȌƛǘƪǻΦ bŜƧƭŞǇŜ ǎƛ ƧŜ 

ƴłǾǑǘŠǾƴƝŎƛ ǾȅŎƘǳǘƴŀƧƝΣ ƪŘȅȌ se jim 

ǇǌƛōƭƝȌƝ ƴŀ ŘƻǎŀƘΦ /ƝƭŜƳ ǘŠŎƘǘƻ ǾȇǑƭŀǇǻ 

ƳƻƘƻǳ ōȇǘ ƛ ǾȅƘƭƝŘƪȅ ŀ ǊƻȊƘƭŜŘƴȅΦ 

YŀȌŘł ǊƻȊƘƭŜŘƴŀ Ƴł ǎǾƻƧƛ ȊŀƧƝƳŀǾƻǳ 

ƘƛǎǘƻǊƛƛΦ ¢ǌŜōŀ ƛ ǘŀ Ȋ ƴŀǑŜƘƻ ōƭƝȊƪŞƘƻ 

ƻƪƻƭƝΦ bŜǎǘƻƧƝ ƴŀ ǊŜƪǊŜŀőƴƝƳ ŀǊŜłƭǳ ƴŀ 

tƻŘƘǻǌŜ ǳ /ƘǊǳŘƛƳƛ ŘƭƻǳƘŞ ǊƻƪȅΦ ! 

ǇǌŜǎǘƻ ǳȌ Ƴł ǎǾƻƧƛ ƴŜǾŜǎŜƭƻǳ historii. 

2ǘȅǌƛ Řƴȅ Ǉƻ ǎƭŀǾƴƻǎǘƴƝƳ ƻǘŜǾǌŜƴƝ 

v ǊƻŎŜ нллу ǇǌƛǑƭŀ ǾŠǘǊƴł ǾƛŎƘǌƛŎŜ ŀ 

ǊƻȊƘƭŜŘƴŀ ǎŜ ǇƻǊƻǳőŜƭŀ ƪ ȊŜƳƛΦ .ȅƭŀ ǾȅōǳŘƻǾłƴŀ ŀ ƻǘŜǾǌŜƴŀ ƻǇŠǘ ƴłǎƭŜŘǳƧƝŎƝ ǊƻƪΦ wƻȊƘƭŜŘƴŀ 

ǎŜ ǘŀƪ Řƻőƪŀƭŀ ƭŜǇǑƝŎƘ ōŜȊǇŜőƴƻǎǘƴƝŎƘ ƻǇŀǘǌŜƴƝΣ ŀōȅ ǎŜ ǎƛǘǳŀŎŜ ƴŜƻǇŀƪƻǾŀƭŀΦ hōƪƭƻǇǳƧe ji 

ƭŜǎΣ ǾŜ ƪǘŜǊŞƳ ƧŜ ƭŀƴƻǾȇ ǇŀǊƪΣ ǘǊŀǎȅ ǇǊƻ Ŏȅƪƭƛǎǘƛƪǳ ŀ ƴŀǳőƴł ǎǘŜȊƪŀΦ ¢ŀƪƻǾȇŎƘǘƻ ǊŜƭŀȄŀőƴƝŎƘ 

ŀǊŜłƭǻ ƧŜ Ǉƻ ŎŜƭŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜ ǎǇƻǳǎǘŀΦ YǊŀƧŜ ǎŜ ǎƴŀȌƝ ƭłƪŀǘ ǘǳǊƛǎǘȅ ƴŀ ǇǊƻǎƭǳƭŞ ǇǌƝǊƻŘƴƝ ƪǊłǎȅΣ 

ōƻƘŀǘŞ ǎǇƻǊǘƻǾƴƝ ǾȅȌƛǘƝΣ ŀŘǊŜƴŀƭƛƴƻǾŞ ǎǇƻǊǘȅ ŀ ƪǾŀƭƛǘƴƝ ƪǳƭǘǳǊǳΦ ±ŜƭƪȇƳ ƭłƪŀŘƭŜƳ ōȇǾł ƘǊŀŘƴƝ 
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ŀ ȊłƳƪƻǾł ǎŜȊƽƴŀΦ IƭŀǾƴŠ ǘƻǘƻ ŘŠŘƛŎǘǾƝ ŘŠƭł Ȋ ƴŀǑƝ ȊŜƳŠ ǘƻ ǇǊŀǾŞ ǎǊŘŎŜ 9ǾǊƻǇȅΦ ! ƳȇƭƝ ǎŜ 

ǘŜƴΣ ƪŘƻ ƻőŜƪłǾł Ǉǌƛ ƴłǾǑǘŠǾŠ ƴŠƪǘŜǊŞ Ȋ ǇŀƳłǘŜƪ ƴǳŘƴȇ ǾȇƪƭŀŘ ƻ ƘƛǎǘƻǊƛƛΦ ½łƳƪȅ ŀ ƘǊŀŘȅ 

ƻȌƝǾŀƧƝ ōƻƘŀǘȇƳ ǇǊƻƎǊŀƳŜƳΦ WǎǘŜ ǾǘŀȌŜƴƛ Řƻ ŀǘƳƻǎŦŞǊȅ ƧŀǊƳŀǊƪǻΣ ǘǳǊƴŀƧǻ ŀ ŘƛǾŀŘŜƭƴƝŎƘ 

ǇǌŜŘǎǘŀǾŜƴƝΦ ¢ƻ ǘŜǇǊǾŜ ǇƻǘƻƳ ǇǊŀŎǳƧŜ ƴłǾǑǘŠǾƴƝƪƻǾŀ ŦŀƴǘŀȊƛŜ ŀ ǇǌŜƳȇǑƭƝΣ Ƨŀƪȇ ȌƛǾƻǘ ǇǊƻȌƝǾŀƭƛ 

ǎǘƻǾƪȅ ƭŜǘ ǇǌŜŘ ƴłƳƛΦ  

bŀǑŜ ǇǊłȊŘƴƛƴȅ ōȅ ƳŠƭȅ ōȇǘ ƻłȊƻǳ ƪƭƛŘǳ ŀ ǇƻƘƻŘȅΦ ! ǳǊőƛǘŠ őŀǎŜƳ ǇǊƻ ǇƻȊƴłǾłƴƝΦ bŀ ƭŜǘƻǑƴƝ 

ƭŞǘƻ ƳłƳ ǊƻȊǇƻǊǳǇƭƴƻǳ ǾȊǇƻƳƝƴƪǳΦ tƻ ŘƭƻǳƘȇŎƘ ŘǾŀŀŘǾŀŎŜǘƛ ƭŜǘŜŎƘ ƧǎŜƳ ƴŀǾǑǘƝǾƛƭŀ 

s ǊƻŘƛƴƻǳ ƛǘŀƭǎƪŞ .ŜƴłǘƪȅΦ ¢ŠǑƛƭŀ ƧǎŜƳ ǎŜΣ ȌŜ ƴŀǑƛ ƧŜŘŜƴłŎǘƛőƭŜƴƴƻǳ ǊƻŘƛƴƴƻǳ ǎƪǳǇƛƴǳ 

ǇǊƻǾŜŘǳ Ǉƻ ǘƻƳǘƻ ƳŀƎƛŎƪŞƳ ƳƝǎǘŠΦ aŞ ƻōŀǾȅ Ȋŀőŀƭȅ ǳȌ Ǉǌƛ ǇǌƝƧŜȊŘǳ ƭƻŘƛ Řƻ ǇǌƝǎǘŀǾƛǑǘŠΦ 

±ƭłŘƭ ǘŀƳ Řƻƪƻƴŀƭȇ ŎƘŀƻǎΦ ¿łŘƴł ǇǊŀǾƛŘƭŀ ǘŀƳ ƻőƛǾƛŘƴŠ ƴŜŦǳƴƎƻǾŀƭŀΦ ±ƻƭƴŞ ƳƝǎǘƻ ǇǊƻ 

ȊŀƪƻǘǾŜƴƝ ƳŠƭƻ ǎǇƻǳǎǘȅ ȌŀŘŀǘŜƭǻΦ tƻ ƻǇǳǑǘŠƴƝ ƭƻŘŠ ƧǎƳŜ ǎŜ ƻŎƛǘƭƛ Ǿ ƴŜǎƪǳǘŜőƴŞ ƳŀǎŜ ƭƛŘƝΦ 5ƻ 

ǘƻƘƻ ƴłǎ Ȋŀőŀƭ ŎƘƭŀŘƛǘ ŘŞǑǙΦ aƛƳƻŎƘƻŘŜƳ ƧŜŘŜƴ Ȋ ǇŠǘƛ, Ŏƻ ƧǎŜƳ ƭŜǘƻǑƴƝ ƭŞǘƻ ȊŀȌƛƭŀΦ ¦ŘǊȌŜǘ 

ƴŀǑƛ ǎƪǳǇƛƴǳ ǇƻƘǊƻƳŀŘŠ ōȅƭ ǾŜƭƪȇ ōƻƧΦ  YŀȌŘȇ ǎǇŠŎƘŀƭΣ ǘƭŀőƛƭ ǎŜ ŀ ǎǘǊƪŀƭ Řƻ ƻǎǘŀǘƴƝŎƘΦ 5ŀƭǑƝ 

ƪŀǇƛǘƻƭƻǳ Ƨǎƻǳ ǇƻǳƭƛőƴƝ ǇǊƻŘŜƧŎƛΦ ±ǑǳŘŜ ƧƛŎƘ ōȅƭƻ Ǉƭƴƻ ŀ ƴŀōƝȊŜƭƛ ǎǾŞ ȊōƻȌƝ ȊǾƭłǑǘƴƝƳ 

ȊǇǻǎƻōŜƳΦ wǳŘƻǳ ǊǻȌƛ ǾƭƻȌƛƭ ƳƭŀŘƝƪ ȌŜƴŠ Řƻ Ǌǳƪȅ ǎ ǵǎƳŠǾŜƳ ŀ ǎŜ ǎƭƻǾȅ ƎǊŀǘƛǎ ς zdarma. A 

Ǉƻ ŎƘǾƝƭƛ Ȋŀőŀƭ ǳƘłƴŠǘ ƳǳȌǎƪȇ 

ŘƻǇǊƻǾƻŘ ƪƻƴƪǊŞǘƴƝ ȌŜƴȅ ƻ Řŀƴƻǳ 

őłǎǘƪǳΦ tƻŎƘƻǇƛǘŜƭƴŠ ȌŜƴłƳ ōŜȊ 

ǇłƴǎƪŞƘƻ ŘƻǇǊƻǾƻŘǳ ǊǻȌƛ ƴƛƪŘȅ 

ƴŜǇƻŘŀƭΦ 2ƭƻǾŠƪ ƴŜƳŠƭ ǑŀƴŎƛ őŜǊǇŀǘ 

ŀǘƳƻǎŦŞǊǳ ǘƻƘƻ ƳƝǎǘŀΦ ¦Ȍƛƭŀ ƧǎŜƳ ǎƛ őŀǎ 

Ǉǌƛ őŜƪłƴƝ ƴŀ ȊǇłǘŜőƴƝ ƭƻřΦ {ŜŘŠƭƛ ƧǎƳŜ 

ǳ ƴłƳŠǎǘƝ {ǾΦ aŀǊƪŀ ŀ ǎƭŜŘƻǾŀƭƛ 

ƎƻƴŘƻƭƛŞǊȅΣ ƪǘŜǌƝ ǾǇƭƻǳǾŀƭƛ Řƻ ƪŀƴłƭǻ ŀ 

ǇŀƴƻǊŀƳŀ ƳŀƧŜǎǘłǘƴƝŎƘ ōǳŘƻǾΦ  tƻ 

ǘŞǘƻ ƴłǾǑǘŠǾŠ ǾƝƳΣ ȌŜ ƻ ǘƻ ǊŀŘŠƧƛ ƧǎŜƳ 

doma v 2ŜǎƪŞ ǊŜǇǳōƭƛŎŜΦ ¦ǊőƛǘŠ ƧŜ Ŏƻ ǇƻȊƴłǾŀǘ Ǿ ƴŀǑƝ ƪǊłǎƴŞ ȊŜƳƛΦ ±ȊǇƻƳƴŠƭŀ ƧǎŜƳ ǎƛΣ ȌŜ 

ƧŜŘƴǳ ǎǊǇƴƻǾƻǳ ƴŜŘŠƭƛ ǾŜ ȊǇǊłǾłŎƘ ǇǊƻōŠƘƭŀ ƛƴŦƻǊƳŀŎŜΣ ȌŜ ƴŀǇǊƻǎǘƻ Ȋƪƻlabovala doprava 

v !ŘǊǑǇŀŎƘǳΦ {ƪŀƭŀƳƛ ǎŜ Ǿƛƴǳƭ ƭƛŘǎƪȇ ƘŀŘΦ ¢ŀƪ ǾŜƭƛƪȇ ȊłƧŜƳ ǇǌƝǊƻŘŠ ǑƪƻŘƝΦ tǌƝǊƻŘǳ ƳǳǎƝƳŜ 

ǑŜǘǌƛǘΣ ŀōȅ ƴłƳ ŘŠƭŀƭŀ ǎǘłƭŜ ƧŜƴƻƳ ǊŀŘƻǎǘΦ  

5ŠǘŜƳ ƴŀǎǘŀƴƻǳ ǑƪƻƭƴƝ ǇƻǾƛƴƴƻǎǘƛ ŀ ƴłƳ ǎŜ ǳƭŜǾƝ ƻŘ ǳƪǊǳǘƴȇŎƘ ǾŜŘŜǊ. 

                                                                                                             tŜǘǊŀ tƻƭƎłǊƻǾł  
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                                        [ŜǘƴƝ ƳŠǎƝŎŜ ōȅƭy ǳ ƴłǎ ƴŀ ǎǘŀƴƛŎƛ / ǾŜ ȊƴŀƳŜƴƝ ǊŜƪƻƴǎǘǊǳƪŎŜ ƴŀǑƝ 

ƻǊŘƛƴŀŎŜΦ 5ƻőŀǎƴŞ ǵǘƻőƛǑǘŠ ƧǎƳŜ ƴŀǑƭƛ Ǿ ǇǊƻǎǘƻǊłŎƘ ƧƝŘŜƭƴȅ ǎǘŀƴƛŎŜ  /Σ ŎƻȌ ȊƴŀƳŜƴŀƭƻ ƳŜƴǑƝ 

ƻƳŜȊŜƴƝ ǇǊƻ ƴŀǑŜ ǳȌƛǾŀǘŜƭŜΣ ƪǘŜǌƝ ǘǊłǾƛƭƛ ƴŜƧǾƝŎŜ őŀǎǳ ƴŀ ǎǾȇŎƘ ǇƻƪƻƧƝŎƘ ƴŜōƻ Ǿ ƻłȊŜΦ !ƭŜ ŀƴƛ 

ȊŘŜ ǎŜ ƴŜȊŀƘłƭŜƭƻΦ ± ȊŀŘƴƝŎƘ ǇƻƪƻƧƝŎƘ ǳ ƻłȊȅ ǇǊƻōƝƘŀƭy ǎǇƻƭŜőƴŞ ŀƪǘƛǾƛǘȅΦ ±ǑƛŎƘƴƛ ƧǎƳŜ 

ǇƻŎƝǘƛƭƛ ƭŜǘƻǑƴƝ ǾȅǎƻƪŞ ƭŜǘƴƝ ǘŜǇƭƻǘȅΣ ŀ ǘŀƪΣ ƪŘȅȌ ōȅƭƻ ǎƴŜǎƛǘŜƭƴŠΣ ǘǊłǾƛƭƛ ƧǎƳŜ őŀǎ ǾŜ ǎǘƝƴǳ 

ǎƭǳƴŜőƴƝƪǻ Ǿ ƻłȊŜΣ ƪŘŜ ǘŞȌ ǇǊƻōƝƘŀƭy ǎǇƻƭŜőƴŞ ŀƪǘƛǾƛǘȅ ŀ ƴŠƪƻƭƛƪǊłǘ ƧǎƳŜ ȊŘŜ ƻōŠŘǾŀƭƛ ƴŜōƻ 

ǾŜőŜǌŜƭƛΦ bŠƪǘŜǊŞ ǳȌƛǾŀǘŜƭƪȅ ǎŜ ȊŘŜ ǎǘŀǊŀƧƝ ƻ ƪǾŠǘƛƴȅΣ ƪǘŜǊŞ ƧǎƳŜ ƴŀ ƧŀǌŜ ǾȅǎŀŘƛƭƛ ŀ ŎƘƻŘƝ ƧŜ 

ǇǊŀǾƛŘŜƭƴŠ ȊŀƭŞǾŀǘΦ [ŜǘƻǑƴƝ ǘŜǇƭƻǘȅ ƧǎƳŜ ǎƴłǑŜƭƛ ǇƻƳŠǊƴŠ ŘƻōǌŜΦ ± ǇǌƝȊŜƳƝ ƻŘŘŠƭŜƴƝ ƴŜōȅƭƻ 

ȊŀǎŜ ŀȌ ǘŀƪƻǾŞ ƘƻǊƪƻ ŀ Ǿ ǇǊǾƴƝƳ ǇŀǘǌŜ ƴłǎ ŎƘƭŀŘƛƭy ǾŠǘǊłƪȅΦ tǊƻōŠƘƭƻ ƛ ƴŠƪƻƭƛƪ 

ƴŀǊƻȊŜƴƛƴƻǾȇŎƘ ƻǎƭŀǾΣ ǾŠǘǑƛƴƻǳ ǎƭŀǾŜƴȇŎƘ ƛƴŘƛǾƛŘǳłƭƴŠΣ ƪŘȅ ǎƛ ǳȌƛǾŀǘŜƭŞ ǇƻŎƘǳǘƴłǾŀƭƛ ƴŀ 

ǎƭŀŘƪȇŎƘ ȊłƪǳǎŎƝŎƘΦ  

¦ȌƛǾŀǘŜƭŞ ǊłŘƛ ƳƭǎŀƧƝ ŀ Ǿ ƘƻǊƪǳ ōȅƭƻ ǇƻǘǌŜōŀ ǎŜ ȊŎƘƭŀŘƛǘΣ ǇǊƻǘƻ ƧǎƳŜ ǾȅǊŀȊƛƭƛ ƛ ƴŀ ȊƳǊȊƭƛƴǳ 

nebo v ǊłƳŎƛ ŀƪǘƛǾƛǘ ōȅƭȅ zŀƪƻǳǇŜƴȅ ƴŀƴǳƪȅ ŀ ƴŀƴǳƪƻǾŞ ŘƻǊǘȅΦ tǊŀǾƛŘŜƭƴŠ ƧǎƳŜ ŘƻǎǘłǾŀƭƛ 

ƴŀƴǳƪȅ ƛ ƪ ƻōŠŘǳΦ ±ȌŘȅ ǎŜ Ǉƻ ƴƛŎƘ ƧŜƴ αȊŀǇǊłǑƛƭƻά ŀ Ȋōȅƭy ŘǌŜǾŠƴŞ ǘȅőƪȅΦ  ! ǘŀƪ ƳŠ napadlo 

ǇƻŘƝǾŀǘ ǎŜ ƴŀ ƘƛǎǘƻǊƛƛ ȊƳǊȊƭƛƴȅ ŀ ǎŜȊƴłƳƛǘ ǎ ǘƝƳ ƛ ǾłǎΦ 

IƛǎǘƻǊƛŜ ȊƳǊȊƭƛƴȅ ǎŀƘł Řƻ őǘǾǊǘŞƘƻ ǎǘƻƭŜǘƝ ǇǌΦ ƴΦ ƭΦΣ ƴŜȊƴłƳŜ ǇǌŜǎƴŞ ŘŀǘǳƳΦ {ǘŀǊƻǾŠƪŞ 

ŎƛǾƛƭƛȊŀŎŜ ǇƻŘłǾŀƭȅ ƭŜŘ ƪ ŎƘƭŀȊŜƴȇƳ ƧƝŘƭǻƳ Ǉƻ ǘƛǎƝŎŜ ƭŜǘΦ tŜǊǑŀƴŞ ƳƝŎƘŀƭƛ ǎƴƝƘ 

s ƪƻƴŎŜƴǘǊƻǾŀƴȇƳƛ ǑǙłǾŀƳƛ ŀ ƧŜŘƭƛ ƧŜƧ ƴŀ ƘƻǎǘƛƴłŎƘΦ ± 2ƝƴŠ ǇƻǳȌƝǾŀƭƛ ǾŜ ŘǊǳƘŞƳ ǎǘƻƭŜǘƝ ǇǌΦ ƴΦ 

ƭΦ ƳǊŀȌŜƴƻǳ ǎƳŠǎ ƳƭŞƪŀ ŀ ǊȇȌŜΦ !ƭŜȄŀƴŘǊ ±Ŝƭƛƪȇ ƳŠƭ Ǿ ƻōƭƛōŠ ǎƴƝƘ ŀ ƭŜŘ ƻŎƘǳŎŜƴȇ ƳŜŘŜƳ ŀ 

ƴŜƪǘŀǊŜƳΦ yƝƳǎƪȇ ŎƝǎŀǌ bŜǊƻ ǎ ƻōƭƛōƻǳ ǾȅǎƝƭŀƭ ǊȅŎƘƭŞ ōŠȌŎŜ Řƻ ƘƻǊ ǇǊƻ ǎƴƝƘΣ ƪǘŜǊȇ Ǉŀƪ 

ƴŜŎƘłǾŀƭ ƳƝŎƘŀt s ƻǾƻŎŜƳ ŀ ǑǙłǾŀƳƛΦ !ǊŀōƻǾŞ 

ǇƻǳȌƝǾŀƭƛ ƳƭŞƪƻ Ƨŀƪƻ ƘƭŀǾƴƝ ƛƴƎǊŜŘƛŜƴŎƛ ȊƳǊȊƭƛƴȅ ŀ 

ƻŎƘǳŎƻǾŀƭƛ ǾȇǎƭŜŘƴƻǳ ǎƳŠǎ ŎǳƪǊŜƳΣ ǇǌƛőŜƳȌ ŘłƭŜ 

ǇǌƛŘłǾŀƭƛ ǊǻȌƻǾƻǳ ǾƻŘǳΣ ǎǳǑŜƴŞ ƻǾƻŎŜ ŀ ƻǌƝǑƪȅΦ 

h ǘƛǎƝŎ ƭŜǘ ǇƻȊŘŠƧƛΣ ƪŘȅȌ ǎŜ ŎŜǎǘƻǾŀǘŜƭ aŀǊŎƻ tƻƭƻ 

ǾǊłǘƛƭ Řƻ LǘłƭƛŜ Ȋ ǾȇŎƘƻŘƴƝ !ǎƛŜΣ ǇǌƛǑŜƭ s receptem, 

ƪǘŜǊȇ ōƭƝȊŎŜ ǇǌƛǇƻƳƝƴŀƭ ǘƻΣ őŜƳǳ ƴȅƴƝ ǌƝƪłƳŜ 

ǎƻǊōŜǘΦ IƛǎǘƻǊƛŎƛ ƻŘƘŀŘǳƧƝΣ ȌŜ ǇǊłǾŠ Ȋ ǘƻƘƻǘƻ 

receptu se v мсΦ ǎǘƻƭŜǘƝ ǾȅǾƛƴǳƭŀ ȊƳǊȊƭƛƴŀΦ ± Anglii 

ŘƻǑƭƻ ƪ ƻōƧŜǾǳ ȊƳǊȊƭƛƴȅ ŘƻƪƻƴŎŜ ƳƻȌƴł ƧŜǑǘŠ ƻ 

ƴŠŎƻ ŘǌƝǾŜ ƴŜȌ Ǿ LǘłƭƛƛΦ błȊŜǾ ȊƳǊȊƭƛƴŀ ǎe pak 

ǇƻǳȌƝǾŀƭ ǳ ǎǘƻƭǳ YŀǊƭŀ LΦ {ǘǳŀǊǘŀ Ǿ мтΦ ǎǘƻƭŜǘƝ ŎŜƭƪŜƳ ōŠȌƴŠΦ 
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5ƻ Ǌƻƪǳ мссл ƴŜōȅƭŀ ȊƳǊȊƭƛƴŀ ȊǇǌƝǎǘǳǇƴŠƴŀ ƻōȅőŜƧƴȇƳ ƭƛŘŜƳΦ ± ƴŠƪǘŜǊȇŎƘ ȊŜƳƝŎƘ ƪ tomu 

ŘƻǑƭƻ ƧŜǑǘŠ ŘŀƭŜƪƻ ǇƻȊŘŠƧƛΦ ±Ŝ ǎǘǌŜŘƴƝ 9ǾǊƻǇŠ Ȋŀőŀƭŀ ōȇǘ ȊƳǊȊƭƛƴŀ ƻōƭƝōŜƴł ƻŘ муΦ ǎǘƻƭŜǘƝΦ  

Tehdy se vȅǊłōŠƭŀ ȊŜ ǑƭŜƘŀƴȇŎƘ ȌƭƻǳǘƪǻΣ ŎǳƪǊǳ ŀ ǎƳŜǘŀƴȅ ŀ Řƻ ǘŞǘƻ ǎƳŠǎƛ ǎŜ ǇǌƛŘłǾŀƭȅ ŘŀƭǑƝ 

ǇǌƝǎŀŘȅΣ Ƨŀƪƻ ƧŜ ƻǾƻŎŜΣ Ǿŀƴƛƭƪŀ ƴŜōƻ ƪŀƪŀƻΦ 

K ƴŜƧǾŠǘǑƝƳǳ ŎŜƭƻǎǾŠǘƻǾŞƳǳ ȊƳǊȊƭƛƴƻǾŞƳǳ ōƻƻƳǳ ŘƻǑƭƻ ǾŜ нлΦ ǎǘƻƭŜǘƝΦ ¦ ƴłǎ Ƨƛ ǘŜƘŘȅ 

ǾȅǊłōŠƭȅ ȊŜƧƳŞƴŀ ŎǳƪǊłǊƴȅΦ ½ŀőŀƭŀ ŜȄǇƭƻȊŜ ƻōŎƘƻŘǻ ǎŜ ȊƳǊȊƭƛƴŀƳƛΣ ǾȅǘǾłǌŜƭȅ ǎŜ ǎǘłƭŜ ƴƻǾŞ ŀ 

ƴƻǾŞ ǇǌƝŎƘǳǘŠ a druhy. V ǊƻŎŜ мфло ōȅƭ ǇŀǘŜƴǘƻǾłƴ ȊƳǊȊƭƛƴƻǾȇ ƪƻǊƴƻǳǘ ŀ Ǿ roce 1921 se 

ƻōƧŜǾƛƭŀ ǇǊǾƴƝ ȊƳǊȊƭƛƴŀ ƴŀ ŘǌƝǾƪǳΦ 

V ǎƻǳőŀǎƴŞ ŘƻōŠ ǳȌ ȊƳǊȊƭƛƴŀ ƴŜōȇǾł ǾȅǊłōŠƴŀ Ȋ ǇǻǾƻŘƴƝŎƘ ǇǌƝǎŀŘΣ ǘŜŘȅ ƳƭŞƪŀ ŀ ǎƳŜǘŀƴȅΣ 

ale je ǘǾƻǌŜƴŀ ȊŜƧƳŞƴŀ ǊƻǎǘƭƛƴƴȇƳƛ ǘǳƪȅΦ tǌƝŎƘǳǙ ƧŜ ǘŀƪ őŀǎǘƻ ŘƻǇƭƴŠƴŀ ƻŎƘǳŎƻǾŀŘƭȅ ŀ 

ōŀǊǾƛǾȅΦ tǊŀǾƻǳ ȊƳǊȊƭƛƴǳ ǎƛ ŀƭŜ ƳǻȌŜǘŜ ǾȅŎƘǳǘƴŀǘ ǾŜ ȊƳǊȊƭƛƴłǊƴłŎƘΣ ƪŘŜ ǎŜ ǎǘłƭŜ ȊƳǊȊƭƛƴŀ 

ǾȅǊłōƝ ǘǊŀŘƛőƴƝƳ αǌŜƳŜǎƭƴȇƳά ȊǇǻǎƻōŜƳ ǇƻŘƭŜ ǎǘŀǊȇŎƘ ǊŜŎŜǇǘǳǊ Ȋ őŜǊǎǘǾȇŎƘ ǎǳǊƻǾƛƴΦ 

Pokud ƧǎǘŜ ƛ Ǿȅ Řƻǎǘŀƭƛ ŎƘǳǙ ƴŀ ȊƳǊȊƭƛƴǳ ƴŜōƻ ƴŀƴǳƪŀΣ ǇǌŜƧƛ ŘƻōǊƻǳ ŎƘǳǙΦ 
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wŀƧőŀǘŀ ǇŀǘǌƝ ƳŜȊƛ ƴŜƧƻōƭƝōŜƴŠƧǑƝ ȊŜƭŜƴƛƴǳ ƴŀ ǎǾŠǘŠΦ { ǊŀƧőŀǘȅ ǎŜ ǇƻƧƝ ƻǇǌŜŘŜƴłΣ ŀƭŜ ȊŎŜƭŀ 

ǇǊŀǾŘƛǾł ǾŠǘŀ ŀ ǘƻΣ ȌŜ αǊŀƧőŀǘŀ ǇǻǎƻōƝ ǇǊƻǘƛ ǊŀƪƻǾƛƴŠάΦ ¢ƻ ŀƭŜ ƴŜƴƝ ƧŜŘƛƴł ƧŜƧƛŎƘ ǇǌŜŘƴƻǎǘΣ 

ŀőƪƻƭƛǾ ƳȅǎƭƝƳΣ ȌŜ ǘƻ Ƨŀƪƻ ŘǻǾƻŘΣ ǇǊƻő ōȅŎƘƻƳ ƧŜ ƳŠƭƛ ǇǊŀǾƛŘŜƭƴŠ ƧƝǎǘΣ ōƻƘŀǘŠ ǎǘŀőƝΦ tǌŜǎǘƻ 

ƳȅǎƭƝƳΣ ȌŜ ƴŜōǳŘŜ ƴŀ ǑƪƻŘǳ ŘƻȊǾŠŘŠǘ ǎŜ ƻ ǘŞǘƻ ƻōƭƝōŜƴŞ ŀ ǾȇǘŜőƴŞ ȊŜƭŜƴƛƴŠ ǾƝŎŜ ƛƴŦƻǊƳŀŎƝ 

a zaƧƝƳŀǾƻǎǘƝΦ 

tǻǾƻŘ ǊŀƧőŀǘ 

wŀƧőŀǘŀ ƳŀƧƝ ƪƻǌŜƴȅ Ǿ ǎǳōǘǊƻǇƛŎƪȇŎƘ ǇłǎƳŜŎƘ WƛȌƴƝ !ƳŜǊƛƪȅΣ ƪŘŜ ƧŜ Ȋŀőŀƭƛ ƧƛȌ Ǿ рΦ ǎǘΦ ǇǌΦ ƴΦ ƭΦ 

ǇŠǎǘƻǾŀǘ ǇŜǊǳłƴǑǘƝ ƛƴŘƛłƴƛΦ tǊǾƴƝ Ǌƻǎǘƭƛƴȅ ǾǑŀƪ ƻōƧŜǾƛƭƛ ǑǇŀƴŠƭǑǘƝ ŘƻōȅǾŀǘŜƭŞ Ǿ aŜȄƛƪǳΦ tƻǘŞΣ 

co byla objevena Amerika se ǊŀƧőŀǘŀ ǊƻȊǑƝǌƛƭŀ Řƻ 9ǾǊƻǇȅΦ ½ Ǉƻőłǘƪǳ ōȅƭȅ ǘȅǘƻ ǇƭƻŘȅ 

ǇƻǾŀȌƻǾłƴȅ Ȋŀ ƧŜŘƻǾatŞ ŀ ǎƭƻǳȌƛƭȅ ǎǇƝǑŜ Ƨŀƪƻ ƻƪǊŀǎƴł ǊƻǎǘƭƛƴŀΦ ± ŘƴŜǑƴƝ ŘƻōŠ ǎŜ ǊŀƧőŀǘǻƳ 

ŘŀǌƝ ǇǌŜŘŜǾǑƝƳ Ǿ ƧƛƘƻŜǾǊƻǇǎƪȇŎƘ ȊŜƳƝŎƘΣ ƪŘŜ ōȅƭŀ ǾȅǑƭŜŎƘǘŠƴŀ Ǿ ƴŜǇǌŜōŜǊƴŞ ƳƴƻȌǎǘǾƝ 

ǊǻȊƴȇŎƘ ŘǊǳƘǻΣ ƪǘŜǊŞ ǎŜ ƻŘ ǎŜōŜ ƭƛǑƝΣ ǘǾŀǊŜƳΣ ǾŜƭƛƪƻǎǘƝΣ ŎƘǳǘƝ ŀ ōŀǊǾƻǳ. 
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